

Semana de Europa en el Campus de Toledo

El Centro de Estudios Europeos de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) conmemoró el Día de Europa con una serie de actividades celebradas en colaboración con la red Europa Direct y con la Dirección General de Asuntos Europeos de la Junta de Comunidades. Del programa de iniciativas destacan las XIII Jornadas sobre la Unión Europea, dirigidas por el máximo responsable del Centro de Estudios Europeos, Luis Ortega, y que, en esta ocasión, abordaron la evolución del marco constitucional europeo, el cambio climático o la inmigración y el derecho de asilo, entre otros asuntos.

En el marco de este encuentro, el ex presidente del Parlamento Europeo y catedrático Jean Monnet Enrique Barón presentó su obra *Tratado de Lisboa. Carta de Derechos Fundamentales de la Unión Europea*. Asimismo, se entregaron los VIII Premios Castilla-La Mancha Región de Europa, que han correspondido a los profesores de la UCLM José Luis González, Ángela Triguero Cano, José María Montero Lorenzo, Gema Fernández-Avilés Calderón y María del Carmen García Centeno.

El Campus de Ciudad Real acogió el III Foro Nacional de Derecho de la Circulación Expertos en seguridad vial estudian las novedades en materia sancionadora

Las reformas introducidas en la ley de tráfico agilizan, simplifican y modernizan el procedimiento sancionador, incorporan nuevos medios tecnológicos para garantizar los derechos de los ciudadanos, y reducen el catálogo de conductas que hacen perder puntos del carné de conducir. Estas son las principales conclusiones de los expertos sobre la reforma de la Ley sobre Tráfico, Circulación de Vehículos a Motor y Seguridad Vial en materia sancionadora, que entró en vigor el pasado mes de mayo. Y así lo expresaron durante el III Foro Nacional de Derecho de la Circulación, celebrado en el Campus de Ciudad Real de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), por iniciativa de su Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y la Dirección General de Tráfico (DGT).

Académicos, juristas, profesionales de distintas administraciones, entre ellas, la propia DGT, y usuarios participaron en el encuentro coordinado por el profesor de Derecho Adminis-

trativo de la UCLM Miguel Beltrán, y el jefe provincial de Tráfico de Ciudad Real, Antonio Carrasco. Ambos coinciden en señalar que la reforma es una más de las acciones del plan estratégico puesto en marcha en España en materia de seguridad vial, que persigue un cambio en la conducta de los conductores y la reducción del número de accidentes y de víctimas. Objetivos éstos que, según Carrasco, "se están cumpliendo".

Entre otras cuestiones, los participantes abordaron la defensa jurídica del conductor, la administración electrónica aplicada al procedimiento sancionador de tráfico o los derechos de los ciudadanos y el tráfico.

El foro, que inauguró el vicerrector de Títulos de Grado y Máster de la UCLM, Miguel Ángel Collado, se ha convertido ya en referente a nivel nacional en materia de seguridad vial y en punto de encuentro para el debate y la reflexión de cuestiones que interesan e implican a la ciudadanía.



El único europeo que ha salido del corredor de la muerte participó en un congreso de la Universidad de Castilla-La Mancha

Joaquín José Martínez clama en el Campus de Ciudad Real contra la pena de muerte

Yo también estaba a favor de la pena de muerte al cien por cien. Ahora creo que sólo es una forma de venganza". José Joaquín Martínez, el primer europeo en salir de un corredor de la muerte, invoca la abolición de la pena capital, la misma que él mismo defendía antes de escuchar su sentencia a muerte de boca de un juez de Florida (EEUU), por un doble asesinato, del que posteriormente se demostraría que era inocente. El hombre que permaneció casi cuatro años con el mono naranja que identifica a los *dead man walking* ("muerto caminando"),

como se denomina a los presos del corredor) ha prestado su voz al Instituto de Derecho Penal Europeo e Internacional de la UCLM para clamar contra la pena capital. Este centro, que dirige el profesor Luis Arroyo, ha impulsado una red internacional para abolir la pena de muerte y, para lograr este objetivo, desarrolla actividades académicas, investigadoras y de concienciación social. En estas últimas puede encuadrarse el testimonio de Joaquín José Martínez en el Campus de Ciudad Real, con motivo del III Seminario hispano-alemán de Derecho Penal.



Martínez relató emocionado su paso por el corredor de la muerte